

COLLÈGE Jean Moulin **TOULOUSE**

Un collège à taille humaine

Le collège Jean Moulin est situé dans le quartier résidentiel de Rangueil, quartier qui comprend de nombreux établissements scolaires et universités, ainsi que des terrains de sport, deux piscines publiques et un chemin pédestre arboré au sein du parc du belvédère Pech-David.

Sa proximité avec la gare Saint-Agne, deux stations de métro et plusieurs arrêts de bus est un atout pour se déplacer dans l'agglomération Toulousaine et ainsi profiter de son foisonnement artistique et culturel.





La relation singulière qui lie l'École à la République fonde notre contrat social : permettre à tout enfant, tout jeune, de déployer pleinement ses potentialités, quelles que soient ses origines géographiques, familiales ou sociales. La crise sanitaire a mis à l'épreuve notre École, ses personnels et ses élèves, et témoigné

s'il en était besoin du caractère essentiel et irréductible de l'institution scolaire et du service public d'éducation dans notre pays. Nous en sommes plus que jamais convaincus. Cette prise de conscience nous guide au quotidien dans nos établissements et fédèrent la communauté éducative.

Ainsi, le collège Jean Moulin offre un temps et un espace communs à des enfants de tous horizons, pour apprendre, comprendre, agir et devenir des citoyens libres, éclairés, égaux et fraternels. Les équipes de cet établissement construisent, avec les parents et nos partenaires, des projets ambitieux et des innovations exigeantes, qui irriguent les parcours de nos collégiens, au plus près de leurs besoins et de leurs envies.

Arnaud Leclerc

Directeur académique des services de
l'Éducation nationale



La réussite scolaire, l'apprentissage de la citoyenneté et la promotion de l'égalité des chances figurent parmi les priorités de la politique éducative menée par le Conseil départemental de la Haute-Garonne. Cette ambition se concrétise au sein du collège Jean Moulin par la mise en place de projets pédagogiques innovants et inclusifs qui permettent à cet établissement à taille humaine de favoriser la mixité sociale, l'ouverture vers les autres et le vivre-ensemble. Pour le Département il est important de donner les conditions matérielles aux élèves afin qu'ils puissent vivre et étudier tout en envisageant leur projet personnel de façon sereine.

Sébastien Vincini

Président du Conseil départemental
de la Haute-Garonne



COLLÈGE

Jean Moulin

TOULOUSE

Un collège à taille humaine



Le collège Jean Moulin se caractérise par des équipes très investies dans la réussite de tous les élèves pour une réelle égalité des chances.

Tout d'abord, afin d'accompagner chaque élève dans ses apprentissages et ses progrès, les enseignements sont construits autour de la **différenciation pédagogique** pour que tous les élèves puissent réussir au mieux de leurs capacités, à leur rythme, notamment lors de séances à effectifs réduits et au travers des projets menés tout au long de l'année.

De plus, le dynamisme des équipes enseignantes se décline dans la classe par de nombreux **projets culturels**, par une **expérimentation pédagogique** sur deux classes autour du travail coopératif et d'une offre de langues vivantes très riche.

Les temps périscolaires sont investis par l'ensemble des personnels du collège avec un large choix d'activités scientifiques, sportives et culturelles contribuant à **l'épanouissement de chacun**.

L'excellence, l'ambition scolaire, sont encouragées ; l'établissement est d'ores et déjà partenaire de deux cordées de la réussite, pilotées par l'INSA et par le CREPS. A la rentrée 2023, la formation au Brevet d'Initiation à l'Aéronautique sera à nouveau proposée aux élèves de 3^e du collège Jean moulin.

Le collège est une **communauté scolaire** où les familles ont toute leur place, au travers d'un dialogue régulier et d'un vrai partenariat au bénéfice des élèves. Les parents d'élèves sont particulièrement actifs dans les différentes instances et dans l'animation du Foyer Socio-Educatif.

CITOYENNETÉ

L'École est à la fois le lieu où s'acquièrent les connaissances et les compétences nécessaires pour vivre et s'insérer dans la société. Au collège se mettent en place les pratiques et les habitudes permettant à chaque enfant et adolescent de devenir un citoyen libre, responsable et engagé, respectueux de l'autre dans ses différences.

Tous les acteurs du collège Jean Moulin ainsi que les partenaires associatifs sont mobilisés au quotidien pour faire vivre la citoyenneté dans un climat bienveillant.

Les équipes s'attachent à stimuler l'engagement des élèves dans la vie sociale de l'établissement, à développer leur sens des responsabilités et à renforcer la cohésion de la communauté scolaire. Le refus de toute forme de discrimination, les principes d'entraide, de solidarité, irriguent à la fois les temps d'apprentissage et le fonctionnement du collège dans son ensemble.

L'environnement éducatif et pédagogique favorise l'implication de chacun, pour des élèves pleinement acteurs de leur scolarité, citoyens de demain.



ENGAGEMENT

- ▶ CVC (Conseil de la Vie Collégienne)
- ▶ Journée citoyenne autour de projets solidaires portés par les élèves
- ▶ Eco-délégués : projet de recyclerie de vêtements, projet biodiversité (végétalisation du collège), projet économie de papier...
- ▶ Projet économie circulaire avec les élèves de la SEGPA
- ▶ Association Sportive

RESPONSABILISATION

- ▶ Sanctions alternatives à l'exclusion temporaire de l'établissement : mesures de responsabilisation en collaboration avec des partenaires extérieurs, exclusion de la classe pour mener un travail de réflexion sur la faute commise
- ▶ Classe coopérative, conseil de classe participatif
- ▶ Sensibilisation à la protection de l'environnement : interventions de spécialistes du climat, de l'énergie...
- ▶ Création d'une mini-entreprise

VALEURS REPUBLICAINES et VIVRE-ENSEMBLE

- ▶ Journée d'intégration 6^e et séjours de cohésion
- ▶ Ateliers citoyens animés par les étudiants de l'AFEV
- ▶ Lutte contre le harcèlement scolaire avec la méthode de la préoccupation partagée
- ▶ Interventions d'associations de lutte contre les discriminations et les stéréotypes, d'associations œuvrant pour l'égalité filles/garçons et pour l'éducation aux médias programmées par le CESCE (Comité d'Éducation à la Santé, à la Citoyenneté et à l'Environnement).



CULTURE

Parce que la culture est vectrice d'une ouverture sur le monde, le collège Jean Moulin s'inscrit dans des projets portant sur les arts, le patrimoine ou la culture scientifique, fruits d'un réseau partenarial solide.

Par la fréquentation régulière des lieux culturels du territoire, les élèves découvrent différentes formes artistiques appartenant aux champs de l'expression visuelle, vocale, littéraire ou encore corporelle, formes artistiques qui seront par la suite réinvesties au collège.

Les sciences et techniques constituent une autre entrée vers l'expérimentation et la créativité développées dans différents ateliers animés par les enseignants.

Cet enrichissement culturel continu contribue à développer la sensibilité et l'autonomie, pour des élèves curieux, inventifs, épanouis.

Cet enrichissement culturel continu contribue à développer la sensibilité et l'autonomie, pour des élèves curieux, inventifs, épanouis.



IMAGE

- ▶ Ciné justice pour tous les élèves de 4^e
- ▶ Collégiens au cinéma pour tous les élèves de 5^e
- ▶ Education au dessin de presse
- ▶ Atelier infographie



SPECTACLE VIVANT

- ▶ Représentation théâtrale pour tous les élèves chaque année



MUSIQUE / SON

- ▶ Chorale
- ▶ Projet radio (ULIS et SEGPA)



LITTÉRATURE

- ▶ 1/4h de lecture quotidien
- ▶ Résidence d'auteur



CULTURE SCIENTIFIQUE

- ▶ Ateliers scientifiques et techniques
- ▶ Projets sciences, concours Teknik



POLITIQUE DES LANGUES

Dans une époque marquée par la mondialisation, la connaissance des langues vivantes s'impose non seulement en termes d'insertion professionnelle et de compétences nécessaires pour aborder le monde d'aujourd'hui, mais aussi pour s'inscrire dans une vision d'ensemble qui transcende les frontières.

Apprendre une langue vivante, c'est forcément s'imprégner de cultures différentes, c'est l'opportunité d'entrer

en relation, de communiquer avec des personnes d'autres pays, c'est aussi se préparer à des études internationales.

Apprendre une langue ancienne, c'est découvrir les fondements de notre propre culture. Au-delà de l'apprentissage des déclinaisons et de la traduction des textes, les options latin et grec sont une excellente occasion de découvrir une civilisation, son histoire, sa littérature, sa mythologie.

La maîtrise de plusieurs langues favorise les expériences enrichissantes, l'ouverture au monde et aux individus pour des élèves confiants en leur avenir

LANGUES ANCIENNES

- ▶ Latin dès la 5^e
- ▶ Grec en 3^e

LANGUES VIVANTES

- ▶ LV1 anglais
- ▶ Bilangues allemand et espagnol
- ▶ LV2 japonais
- ▶ Option Culture hispanique
- ▶ Voyages culturels en Espagne, en Allemagne
- ▶ Sorties : Cinespaña...



Le collège Jean Moulin se caractérise par une diversité sociale, il accueille une mosaïque de publics. L'apprentissage du vivre ensemble et de la citoyenneté permettent à nos élèves, quel que soient leurs profils et parcours d'évoluer dans un climat scolaire serein, propice à la réussite.

Quels sont ces dispositifs adaptés aux besoins des élèves ?

- ▶ **La SEGPA**, avec ses élèves de la sixième à la troisième, est un modèle de fonctionnement basé sur la pédagogie de projets. Deux ateliers, vente/commerce et hygiène alimentation services préparent les élèves à leur future formation et à terme, à leur insertion professionnelle.
- ▶ **La classe ULIS**, par sa souplesse pédagogique répondant aux besoins particuliers des élèves en situation de handicap, permet de les faire progresser, de favoriser une inclusion progressive et de les préparer aux voies de formations adaptées.
- ▶ **Des élèves primo-arrivants** trouvent dans le dispositif **UPE2A** un soutien important pour l'apprentissage et la maîtrise de la langue française (**FLE : Français Langue Etrangère**). Les élèves sont ensuite inclus dans le cursus de formation classique selon leur âge.
- ▶ **Des jeunes sportifs** sélectionnés par le **CREPS inscrits dans les Parcours de Performance Fédérale** sont scolarisés au collège en quatrième et troisième, avec des aménagements d'emploi du temps leur permettant de concilier les études et les entraînements intenses nécessaires pour rester dans le haut-niveau de compétition, aussi bien en tennis, golf, basket, natation....
- ▶ Le collège Jean Moulin accueille aussi des élèves du **CESDDA** (déficience auditive ou troubles sévères du langage). Les groupes vivent à leur rythme d'apprentissage la scolarité du collège et enrichissent l'établissement de leur différence et de leurs compétences.

L'apprentissage du vivre ensemble et de la citoyenneté permet à nos élèves, quel que soit leur profil et parcours, d'évoluer dans un climat scolaire serein, propice à la réussite.

Le Conseil Départemental de la Haute-Garonne accompagne les familles et la scolarité des élèves

Aide à la restauration scolaire :

cd31.net/AideRestauration

Transports scolaires gratuits :

Métro, train, ligne de bus Tisséo

Mobilités douces

Les élèves ont à leur disposition un garage à vélo et à trottinettes sécurisé.

Besoin de renseignements supplémentaires :

Retrouvez toutes les informations sur l'ENT eCollège31

jean-moulin.ecollege.haute-garonne.fr

www.ecollege.haute-garonne.fr

